

## UNO MAS UNO

▷Según el líder moderado del Partido Radical, Ricardo Balbín

**Una provocación, el llamado a elecciones en Argentina**

BUENOS AIRES, 29 de mayo (AP y AFP). — El gobierno del general Roberto Viola cumplió hoy dos meses en medio de una crítica situación económica y un creciente enfrentamiento entre la oposición civil y los militares; este día el máximo líder del moderado Partido Radical, Ricardo Balbín, calificó de "provocación al país" la aparente decisión castrense de convocar a elecciones en 1987 y ello coincidió con decla-

raciones del jefe del ejército, general Leopoldo Galtieri, de que "las urnas siguen bien guardadas".

Con una deuda cercana a los 30 mil millones de dólares, un déficit del intercambio comercial que ronda los dos mil millones y una inflación que sólo el mes pasado creció en ocho por ciento, Argentina fue escenario estos días de un recrudecimiento de las contra-

diciones internas y externas: hubo más trabajadores despedidos, mayores críticas de sectores de la producción, impugnaciones al llamado "Proceso de Reorganización" por parte de las fuerzas políticas y nuevas declaraciones belicistas del ejército en relación al conflicto con Chile.

Hoy, al celebrarse aquí el Día del Ejército, Galtieri reiteró que este país no admitirá "pretensiones hegemónicas de las cuales se pretende hacer cómplices a países tradicionalmente amigos", lo que se interpretó como una respuesta a las declaraciones del jefe naval chileno.

## EL DÍA

**Argentina, el mercado de más rápido crecimiento para EU**

WASHINGTON, 29 de mayo (AP). — Las exportaciones norteamericanas a Argentina subieron el año pasado a 2 mil 600 millones de dólares en un "impresionante aumento" que tornó a ese país en el mercado de más rápido crecimiento para Estados Unidos en todo el mundo.

Las cifras reveladas hoy por la Secretaría de Comercio indican que las exportaciones norteamericanas aumentaron en un 39 por ciento sobre su récord de mil 900 millones de dólares del año anterior.

Las ventas argentinas al mercado de Estados Unidos avanzaron a un más moderado 26 por ciento para situarse en los 740 millones

de dólares. Ello configura un déficit de mil 860 millones de dólares.

El análisis de la relación comercial de los 2 países aparece en el boletín semanal que la secretaria prepara para informar a los exportadores norteamericanos sobre las perspectivas en los diversos mercados mundiales.

Los cálculos hechos por ese despacho indican que los exportadores norteamericanos podrían repetir este año su desempeño de 1980 y aún llegar a la cifra de los 3 mil millones de dólares.

"Aun cuando no se disponen de las cifras finales para determinar la concurrencia a ese mercado, parece que Estados Unidos continuó siendo la fuente de una cuarta parte de las importaciones argentinas, situándose sólidamente como el principal abastecedor externo de ese país, señala.

La secretaria dice que el presidente argentino, Roberto Viola, "ha hecho énfasis en que trabajará para vigorizar la economía nacional, pero que no modificará la política de los previos gobiernos de mantener abierto el mercado argentino. La única medida adoptada hasta ahora por el nuevo gobierno que afecta seriamente las importaciones fue la devaluación del 30 por ciento en abril, lo cual ha aumentado significativamente el costo en pesos de los productos externos".

La secretaria nota que se ha creado una nueva comisión interministerial para estudiar la cuestión tarifaria, pero observa que "se le ha instruido para mantener la libertad económica".

El otro factor que puede afectar las importaciones, "es la anunciada determinación del gobierno de reducir los gastos públicos para disminuir el déficit nacional que en el primer trimestre excedió el 4 por ciento del producto nacional bruto".

## EXCELSIOR

**Seguirán Guardadas las Urnas Electorales en Argentina: LG**

BUENOS AIRES 29 de mayo. (AP) — El teniente general Leopoldo F. Galtieri, comandante en jefe del ejército, dijo hoy que "las urnas siguen bien guardadas", desalentando cualquier salida comicial a corto plazo.

Galtieri, que es uno de los tres integrantes de la Junta Militar, órgano máximo del Estado, indicó en un discurso que seguirá cumpliéndose gradualmente el proceso hacia la democracia.

"La democracia a la que aspiramos será una forma de vida en libertad responsable, con un sistema concreto de alternativas válidas para lograr objetivos nacionales por distintos pero legítimos caminos" declaró.

El jefe militar dijo que esta meta se concretará cuando el proceso "cumpliendo sus objetivos, sea coronado por el éxito". El proceso es el que impulsan las fuerzas armadas desde el 24 de marzo de 1976, cuando depusieron al gobierno constitucional.

Galtieri, al referirse a la disputa con Chile en la zona austral, afirmó que "no estamos dispuestos a sacrificar en aras de una buena vecindad ficticia los derechos inalienables e indiscutibles del país".